

**Hier, vendredi 12 mai, c'était la journée des anciens au collège Bichat et les apports mutuels ont été nombreux. De l'avis de tous, l'expérience devra être renouvelée et pourquoi pas ritualisée. Ce serait une belle façon de favoriser des liens humains constructifs.**

Dès 8h30, 10 nouveaux élèves sont entrés dans le collège, le coeur battant, les affaires scolaires bien rangées dans leur cartable de circonstance. Ces dix anciens élèves, tous membres de l'Amicale, avaient répondu à la proposition du collège de venir passer une journée en immersion pour découvrir ce qu'est la vie d'un collégien d'aujourd'hui, dans leur ancien bahut, et pour échanger et rencontrer de jeunes élèves.

Chacun a alors reçu son emploi du temps composé à la carte, en fonction tout de même des possibilités des classes et des professeurs.

Et là, la magie a opéré, les cours se sont déroulés avec la présence active de nos anciens, pour le coup immergés dans les classes ou les îlots et contraints (bien volontairement) de participer aux activités pédagogiques. Les échanges ont été fructueux, amicaux et constructifs. Et en pensant à tous, je dirais aussi qu'ils ont été émouvants.

Les matières pratiquées ont été les suivantes : l'anglais, l'espagnol, la technologie, le français, l'histoire-géographie, les arts plastique, la musique, les mathématiques.

Et quelques miracles se sont produits :

- Micheline a pu témoigner de son travail de coopérante auprès des enfants algériens lors d'un cours sur la Guerre d'Algérie
- Jean-Pierre et Daniel ont participé activement au cours d'anglais, eux qui ont durant toute leur carrière travaillé à l'international et pratiqué cette langue
- Yvette a parlé de l'intelligence artificielle et de ses peurs face aux avancées technologiques de notre société lors d'un cours sur la science-fiction et a aussi parlé de l'Hôtel de France qu'elle a tenu avec ses parents à partir du sujet d'une nanofiction de SF écrite au sujet des restaurants du futur par une élève.
- Danièle a récité par coeur deux poèmes et Micheline a lu deux poèmes (dont un écrit lors de la séance) et parlé de l'association Quai en poésie lors d'un cours de 3e sur les visions poétiques du monde.
- Nanny et Jean-François ont participé à un cours d'espagnol, sans avoir jamais appris un mot de cette langue lors de leur scolarité, de manière vivante, avec les élèves de leur îlot, grâce aux petites fiches de la professeure et à ses

méthodes actives. Ils ont aussi analysé des images du film Billy Elliot sur le thème des confrontations de valeurs, en cours de français, en 4e.

- Marie-Christine , Jacques et Bruno ont participé à l'étude et la présentation de deux poèmes sur le thème de l'amour, sujet qu'ils n'ont jamais abordé dans leur scolarité. Le cours a été vivant, chaleureux, émouvant.

- Daniel et Jean-Pierre ont découvert comment on aménage un conteneur en logement étudiant grâce à la modélisation 3D.

- Bruno a fait des calculs pour la construction d'un pont en technologie.

- Danièle a fait chanter aux élèves la chanson de Bichat qu'elle a écrite pour les 130 ans de l'Amicale.

- Micheline a réalisé une aquarelle et pu échanger avec les élèves de son groupe en arts plastiques.

- Bruno et Marie-Christine ont fini leur journée par la résolution de problèmes mathématiques et ont reçu des petits dessins géométriques de la part d'un élève, en cadeau.

Que dire de plus sinon que ça doit recommencer et qu'ouvrir nos portes aux anciens, c'est une expérience originale, d'une richesse inouïe !

Les professeurs ont même trouvé que c'était un plus pour leurs cours car les jeunes ont été touchés par la curiosité, l'entrain des plus âgés, toujours aussi vifs d'esprit et de coeur.

Ces derniers ont découvert un collège actif, où on enseigne de manière stimulante, variée et dynamique. Ils ont trouvé que les élèves étaient vifs, matures et sympathiques. Ils ont bien remarqué que certains manquaient de motivation et ils ont eu envie de leur dire qu'ils avaient de la chance d'apprendre dans un tel environnement, avec autant de liberté accordée à leur réflexion, leur créativité, leur autonomie. Espérons que le regard neuf de nos anciens saura inspirer le plus grand nombre de nos jeunes élèves et donner à chacun le goût d'apprendre car apprendre c'est ce qui nous maintient vivant tout au long de notre existence !

Voilà une première qui ne sera certainement pas une dernière !

Merci à tous les acteurs de ce moment merveilleux et merci à l'Amicale qui a offert de bons jus de fruits à nos convives de la cantine.

La fête des 130 ans de l'Amicale, le 24 juin, sera le prochain pont intergénérationnel à emprunter.

Véronique Vialle



**UNE MERVEILLEUSE JOURNÉE EN  
VOTRE COMPAGNIE !**